

La Nuit du film d'archéologie

Projection en plein air – Vendredi 28 juillet à partir de 22 h



DR

La Nuit du film d'archéologie de Bibracte est une occasion unique de découvrir, en plein air et sur écran géant, tout un programme de films documentaires consacrés aux découvertes archéologiques récentes.

De la Normandie à l'Espagne, en passant par Autun et la Savoie, quatre sites antiques se révèlent sous la truelle des archéologues et livrent leurs secrets.

Au programme de cette soirée :

A 22h – **Briga, la ville oubliée** (52 mn)

De mystérieuses ruines émergent au milieu d'une forêt normande au lieu-dit « Bois-l'Abbé ». Les premières recherches archéologiques conduites sur le site au XIXe siècle laissent supposer la présence d'un sanctuaire romain monumental.

Au début des années 2000, alors que le site fait l'objet de nombreux pillages, de nouvelles fouilles archéologiques sont entreprises par l'archéologue Étienne Mantel. Devant l'ampleur des découvertes, Étienne soupçonne la forêt d'abriter en réalité les vestiges d'une ville romaine tombée dans l'oubli. Au fil des campagnes de fouilles, le site livre peu à peu ses secrets et l'intuition d'Étienne se vérifie : c'est une véritable ville qui refait surface. Les découvertes spectaculaires se succèdent jusqu'à celle dont rêvent nombre d'archéologues : la mise au jour du nom de la ville inconnue !

23h30 – Autun. Les vestiges de la Rome gauloise (52 mn)

Autun, une petite ville de Bourgogne à l'apparence tranquille, possède pourtant un passé bien établi. Dans l'Antiquité, Autun se nommait Augustodunum, c'était l'une des capitales les plus grandes et les plus spectaculaires de la Gaule romaine, si prestigieuse qu'on la surnomma la Rome gauloise. Construite en moins d'un siècle, elle présentait des monuments exceptionnels comme le deuxième plus grand théâtre du monde romain ou encore la première université jamais construite en Gaule. Cette enquête archéologique va révéler les vestiges de l'ancienne cité ainsi que ceux encore ensevelis.

00h45 – Baelo Claudia, une expérience archéologique (21 mn)

Située près du détroit de Gibraltar, la petite ville romaine de Baelo Claudia est l'un des sites les mieux conservés d'Espagne. A travers l'observation de la mission archéologique française portant sur les réseaux d'eau alimentant la ville antique (2020), l'objectif est de découvrir le travail d'une équipe pluridisciplinaire composée d'archéologues et d'ingénieurs spécialistes ainsi que l'apprentissage des étudiants en formation sur le terrain dans un cadre environnemental et historique exceptionnel.

1h06 – Quand les Romains invoquaient les dieux. Conjux, un lieu de culte entre terre et eau (4 mn)

A Conjux, un lieu de culte gallo-romain a été découvert en 2000, à 3,5 m de profondeur dans la partie nord du lac du Bourget. Les campagnes de fouilles archéologiques réalisées entre 2011 et 2015, ont permis de prélever l'ensemble des vestiges présents. Il s'agit principalement de petits pieux, dans l'environnement desquels une multitude d'objets et de restes organiques témoignent de pratiques rituelles diverses.

1h16– Exposition "Boire avec les dieux" à la Cité du Vin de Bordeaux (5 mn)

A travers ce parcours en images, découvrez l'exposition Boire avec les dieux qui a été présentée à la Cité du vin de Bordeaux.

Rendez-vous vendredi 28 juillet à 22h au musée de Bibracte.

Entrée comprise dans l'entrée au musée (PT 9 €, TR 7 €)

Renseignements au 03 85 86 52 40 / info@bibracte.fr / www.bibracte.fr